



**DIPUTADOS
ARGENTINA**

“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

RESUELVE

Declarar de interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación la trayectoria y el legado de Francisco Kuhnlein, pionero del té argentino e impulsor de su industrialización, en reconocimiento a su invaluable contribución al desarrollo productivo, económico y social de la provincia de Misiones

**PEDRO ALBERTO ARRÚA
DIPUTADO NACIONAL**

**CARLOS ALBERTO FERNÁNDEZ
DIPUTADO NACIONAL**

**YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL**

**DANIEL ALFREDO VANCSIK
DIPUTADO NACIONAL**



“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La presente iniciativa tiene como propósito rendir homenaje a la figura de Francisco Kuhnlein, pionero indiscutido en la historia del té argentino y uno de los grandes impulsores de su industrialización en la República Argentina. Su vida y obra representan un testimonio del espíritu emprendedor, visionario y transformador que caracteriza al pueblo misionero.

La trayectoria de Francisco Kuhnlein se remonta al año 1939, cuando inició la plantación de plantines de té en el municipio de Campo Viera, marcando el inicio de una actividad productiva que con el tiempo se convertiría en uno de los principales motores económicos de la provincia de Misiones. Su compromiso con la actividad lo llevó, en 1943, a instalar el primer secadero de té del país, estableciendo las bases para la industrialización de este cultivo.

A pesar de las adversidades, Kuhnlein demostró una tenacidad y visión excepcionales. En 1947, un incendio afectó gravemente aquel primer secadero, pero lejos de abandonar su proyecto, redobló sus esfuerzos. En 1949, fundó la Sociedad Industrial de Té Argentino (ITA), marcando un hito en la organización, profesionalización y expansión de la producción de té en la región.

Un año más tarde, en 1950, inició la construcción de lo que se convertiría en la planta elaboradora de té más grande del mundo, ubicando a Misiones en el mapa internacional como un polo de producción agroindustrial. Esta visión exportadora se materializó en 1958, con la primera exportación de té argentino a Londres, consolidando a la provincia como un actor relevante en el mercado global del té.

El impacto de su legado no solo transformó a Campo Viera en la “Capital Nacional del Té”, sino que también sentó las bases para una industria que hoy genera empleo, desarrollo y oportunidades para miles de familias a lo largo y ancho del territorio misionero.

En reconocimiento a su invaluable aporte a la historia productiva de la región, el Municipio de Campo Viera lo declaró Ciudadano Ilustre post mortem mediante la Ordenanza N° 27/2023, destacando su legado como uno de los más significativos en la historia de la localidad.

Reconocer la figura de Francisco Kuhnlein es también valorar el trabajo de los pioneros que hicieron posible la transformación de Misiones en una



**DIPUTADOS
ARGENTINA**

“2025 - AÑO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE LA NACIÓN ARGENTINA”

potencia agroindustrial del país. Es una forma de preservar la memoria de quienes, con esfuerzo y visión, apostaron por el crecimiento sostenible de nuestra nación.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento del presente proyecto de resolución.

**PEDRO ALBERTO ARRÚA
DIPUTADO NACIONAL**

**CARLOS ALBERTO FERNÁNDEZ
DIPUTADO NACIONAL**

**YAMILA LISETTE RUIZ
DIPUTADA NACIONAL**

**DANIEL ALFREDO VANCSIK
DIPUTADO NACIONAL**